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搞好农业普查“数”说三农实情

本报讯（记者李政孚）12月11日至12日，省卫
计委副主任杨春光带领省扶贫开发成效考评第8组
来我市，就我市扶贫开发工作相关情况进行考评。

在考评前召开的白城市扶贫开发工作成效考
评汇报会上，市委副书记李洪慈向考评组汇报了
我市脱贫攻坚工作基本情况。

听取汇报后，考评组对我市脱贫攻坚工作给
予充分肯定。考评组指出，白城市委、市政府对脱
贫攻坚工作高度重视，做到了高位推动；各项工作
推进力度大，财政投入、巡查督查、后期跟进等工
作取得显著效果；各县（市、区）积极调动各方面力

量，做到了责任到人，实现了脱贫全覆盖；脱贫攻
坚工作系统性、整体性和协调性强，大数据平台、
异地搬迁和大病救助等办法新、措施实、成效好；
体制机制建设工作到位，白城的脱贫攻坚工作体
系健全，阶段性成果好，群众满意度高。

就做好此次考评工作，考评组强调，要高度重
视考评工作，把握好全、严、细、实、紧原则，通过考

评总结经验，发现典型，为今后的扶贫开发工作打
好基础。要客观看待考评工作，通过考评发现问
题，做好整改工作，为今后的扶贫开发工作做好铺
垫，从而推进脱贫攻坚工作更好开展，使脱贫攻坚
工作各项任务落到实处，收到实效。

汇报会后，考评组深入到我市各地实地考评
脱贫攻坚工作。

11月18日，在浙江省嘉兴市乌镇举行的第
三届世界互联网大会上，我市企业——吉林天德
立管道工程科技有限公司推介的“旋转气流法”管
道非开挖修复改造技术及设备，这一城市智慧管
网建设服务项目，引起了与会各方强烈反响。

同日，在北京落幕的科技成果转化高峰论坛
塈第八届中国技术市场金桥奖颁奖大会上，该项
目荣获金桥奖。由此，“旋转气流法”技术及设备项
目，可谓一日间震惊业界。日前，记者专程走进企
业，对此项技术的研发过程进行采访。

天德立管道工程科技公司总经理王晶辉在第
三届世界互联网大会上推荐此项目时说，“旋转气
流法”技术是国内外唯一以“旋风”为工具对管道

实施“非开挖”修复改造的技术，应用专利设备人
为制造旋转气流并引入管道，夹带磨料清垢除锈
净化管道；夹带涂料涂层防腐保护管道，让老旧管
道“返老还童”，彻底杜绝了管道因腐蚀结垢对介
质尤其是饮用水的污染，此技术可广泛应用于给
排水、供暖、石油、化工、燃气等多个领域，是节能
减排，服务国计民生的项目。

天德立管道工程科技公司董事长、中国发明
家协会理事、高级工程师逄立岩向记者介绍，公
司于2013年在洮北经济开发区注册成立，而

“旋转气流法”管道非开挖修复改造技术早在
2005年就已在上海投入使用，当时由浦清管道
工程服务有限公司推广应用这项技术，逄立岩被

聘为公司工程技术负责人。浦清管道工程服务有
限公司先后完成了北京奥运村自来水管网修复改
造、上海市部分自来水管网修复改造等工程。从
那时起，“旋转气流法”管道非开挖修复改造技术
备受业内瞩目。

记者了解到，2013年6月，逄立岩组建了吉
林天德立管道工程科技有限公司，经发明人授权，
开始在东北地区实施技术推广，并对技术和设备
进行深入研发。2015年末，上海浦清公司停止运
营，技术团队并入天德立公司。公司经过2年多的
研发，分别于2015年10月和今年4月，又在原有
技术基础上申请了2项发明专利和1项实用新型
专利。 （下转四版）

科技环保促创新“旋转气流”显神奇
●本报记者 薄秀芳

本报讯（记者薄秀芳）自觉、按时、足额交纳党
费，是党员政治觉悟、党性修养、组织观念的体现，
折射出共产党员的党性与忠诚。为强化自觉主动交
纳党费的党员意识，市委组织部结合我市党员交纳
党费实际情况，于日前研究制定了《白城市党员定
期交纳党费工作制度（试行）》，规定每月前3个工作
日为党员“党费交纳日”，要求党员按党费交纳规定

比例，自觉主动将每月党费按时上交所在党支部。
据悉，近期，市委组织部从规范党费收缴工作

管理入手，还设计了《白城市党员党费交纳手册》
和《白城市党费收缴记实台账》。其中：《党费交纳
手册》由党员本人保存，人手一册。党员交纳党费
时，由支部明确专人准确记录交纳金额、签收人、
签收日期，并加盖经手人名章。《党费收缴工作记

实台账》由各党支部和党委（党组）每月如实填写，
准确记录党员姓名、月收入、应交党费、实交党费，
以及党费收缴金额等相关信息，确保党费收缴工
作的规范化。

《制度》规定，党员遇特殊情况不能亲自交纳
党费的，经党支部同意，可委托其他党员或亲属代
交，不允许从工资中代扣。党员不准无故拖交党
费。补交党费的时间一般不得超过6个月。同时，
实行基层党组织党费收缴公示制度，党支部每年
通过党务公开栏等形式，向支部党员公示每名党
员应交、实交、欠交、补交、减免和自愿多交党费情
况，以及党支部上缴党费情况，以进一步增强党员
的自觉意识。

2015年施行的新环保法规定，县级以上人
民政府应当每年向本级人民代表大会或者人民
代表大会常务委员会报告环境状况和环境保护
目标完成情况。全国人大环资委相关报告显示，
截至目前，全国仍有一些省级政府未向同级人
大或其常委会报告2015年度环境状况和环境保
护目标完成情况。

政府定期向人大报告环保工作情况已明确
为一项法律规定。各级政府必须依法办事。2016

年4月，环保部部长陈吉宁受国务院委托，向十二
届全国人大常委会第二十次会议作关于2015年
度环境状况和环境保护目标完成情况的报告。

环保部向全国人大常委会“面呈答卷”为各地
按新环保法要求依法行政作出表率，各地本当效
法。然而一些省份却患上“拖延症”。无论何种原
由，都表现出了法律意识还不强。向人大报告年度
环保工作情况是法律规定的义务，不能轻视。

各地各级政府应当严格按照法律要求，向本

级人大或其常委会提供专门的环境状况和环境保
护目标完成情况的报告，且应该尽量采取现场报
告以接受问询、听取意见建议，不能简单以单项工
作的报告代替环保工作整体情况的报告。

2015年底，中共中央、国务院就印发了《法
治政府建设实施纲要（2015-2020年）》，着力加
快推进法治政府建设，全面推进依法治国。这要
求各地各级政府部门首先要落实法定义务、依
法行政。因此，在向人大报告年度环保工作情况
这项工作上，相关地方应充分认识到法律的严
肃性，尽快完成法定工作。

本报讯（王铁岩 记者汪伦）日前，记者在市气
象局了解到，本周我市气温正常，降水少。

专家预计，本周全市平均气温为零下13.5摄
氏度左右,与常年同期基本持平；全市基本无降水，
比常年同期少0.5毫米。本周昼夜温差较大，专家

建议，广大市民应根据天气变化及时增减衣物，预
防感冒和心脑血管疾病的发生；供暖企业和单位，
根据天气预报及时调整供热量，保证城区居民和办
公场所的室温达到供暖指标；利用燃煤取暖的居
民，注意适当通风，预防一氧化碳中毒事件的发生。

本报讯（记者汪伦）12月8日，“翰墨书香”吉
林西部学人书法展在白城师范学院图书馆举行。

本次书法展吸引了众多在校大学生和社会各
界书法爱好者前来参观。我市书法名家高洪贤、杜
尚臣、李玮来到现场，与参观者进行了互动和交流，

并现场即兴挥毫泼墨，创作了多幅书法作品。他们
还与参观者分享了练习书法的心得，分别从文化传
承、个人修养及师范事业的使命等方面，谈了学习
书法的意义和作用及学习书法的正确方法。精彩的
讲演，宝贵的经验，让书法爱好者们受益匪浅。

我市今年的老城改造工程建设已接近尾声。如
今，虽寒冬已至，但市政、园林、交警等部门的工作人
员依然坚守在各自岗位，紧锣密鼓地开展街路两侧
树木移植，道路监控设备安装，路灯安装等工作。
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严寒中的坚守
——镜头记录老城改造一线的建设者们

●本报记者 李晓明 王野村 摄影/报道

省扶贫开发成效考评组来我市考评

市委组织部出台新规

每月前3个工作日为党员“党费交纳日”

白城师院举办“翰墨书香”吉林西部学人书法展

本周我市气温正常降水少

不可轻视向人大报告环保工作的法定义务
●新华社记者 罗争光 陈菲
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本报讯（记者张赫）12月12日，市委理论学习中心组召
开“两学一做”学习教育专题第三次学习研讨会。会议围绕

“牢固树立和坚决落实新发展理念，在奋力推进白城新一轮
振兴发展中展现新作为”这一主题，进行专题学习研讨。

市委书记庞庆波主持会议。
市长李明伟围绕主题作中心发言，庞庆波和其他常委

同志作补充发言。
李明伟在发言中指出，党的十八届五中全会提出创

新、协调、绿色、开放、共享的发展理念，是关系发展全局的
一场深刻变革。一要深刻理解新发展理念的重大意义。新
发展理念是适应引领新常态的战略抉择，是全面建成小康
的行动指南，是推动振兴发展的重要遵循。二要准确领会
新发展理念的科学内涵。新发展理念内涵丰富，逻辑严
密,在理解和把握上要突出解决好发展观、改革观、生态
观、民生观问题。三要着力把握新发展理念的落实重点。要
用新发展理念来审视市情，辩证地看待优势和劣势问题，
扬长避短，扬长补短，把优势发挥到极致，把劣势转化为优

势；要用新发展理念来谋划发展，立足资源禀赋，把着眼
点、落脚点放在生态立市上，紧紧围绕建设吉林西部生态
经济区，构建国家级生态经济跨省合作区，做好生态环境、
生态扶贫、生态经济、生态城市“四篇文章”；要用新发展理
念来突破攻坚，转变观念，推进改革，强化政策，奋力推进
白城新一轮振兴发展。

学习会上，大家一致表示，党的十八大以来，以习近平
同志为核心的新一代领导集体，不断深化对执政规律、社
会主义建设规律和人类社会发展规律的认识，形成了一系
列治国理政的新理念、新思想、新战略，深入回答了新形势
下党和国家事业发展的一系列重大理论和现实问题。特别
是党的十八届五中全会，明确提出了创新、协调、绿色、开
发、共享“五大发展”理念，对于我们进一步统一思想，明确
方向，全面建成小康社会，实现中华民族伟大复兴，具有重
大而深远的意义。我们要深入学习领会，全面贯彻落实好
以习近平同志为核心的党中央治国理政新理念、新思想、
新战略，切实把思想和行动统一到党中央要求部署上来，

努力推动白城经济社会加快发展。
就巩固这次学习研讨成果，庞庆波强调三点意见。一

是继续加强学习。要把学习新发展理念作为一项重要的政
治任务，继续学、深入学、持续学，深刻理解新发展理念的
重要意义和蕴含的新思想、新内涵、新要求，举一反
三，融会贯通，真正从灵魂深处确立起对新发展理念的
思想自觉和行动自信。二是全面抓好落实。对于符合新
发展理念要求的工作，我们要坚持不懈，全力抓好；对
于不符合的，要立即调整，坚决纠正。要把落实新发展
理念与开展“两学一做”学习教育紧密结合，与谋划好
明年重点项目紧密结合，与抓好四项重点工作紧密结合，
切实增强推动发展的能力和水平。三是带头搞好示范。理
论中心组成员要充分发挥“关键少数”的表率作用，通过示
范引领和教育引导，真正让广大党员干部感受到新发展理
念的强大力量。

市委理论学习中心组成员，市“两学一做”学习教育协
调小组相关负责同志出席会议。

本报讯（记者张赫）12月10日，海油集团董事长王
政权来我市，就燕麦产业发展进行考察。

市委书记庞庆波，市长李明伟，市委常委、常务副市
长金喜双，市政府副市长张国华，市委秘书长姜波，市政
协党组成员杨晓峰陪同考察。

室外天寒地冻，室内绿意盎然。在市农科院生物技术
温室，被科研人员精心呵护的燕麦等作物长势喜人。王政
权详细询问作物的培育过程和科研等情况。在白城特色
农产品展厅，王政权饶有兴致地参观了燕麦、向日葵、荞
麦、绿豆、花生、蓖麻等特色农产品，并观看了农业科技成
果宣传片。

庞庆波在陪同客人考察中指出，白城具有独特的地
理优势和自然条件，土壤类型与农作物品种极为丰富，农
牧业的发展潜力巨大。特别是在燕麦培育、种植和研发上
起步较早、基础良好，在人才、技术等方面也有较强的实
力。庞庆波希望全面深化与海油集团的对接合作，并表示
市委、市政府将努力创造一流的投资环境，支持企业在白
投资取得良好效益，实现互利双赢、共同发展。

王政权表示，燕麦是白城的名牌产品，产业发展优势
及潜力巨大。希望通过此次考察，促进在燕麦种植和研发
以及产业园建设等领域开展战略合作，共同推进白城燕
麦产业不断发展壮大。

王政权还先后深入到洮北区燕麦产业园、白城生态
新区进行实地考察。

市农科院、政府办、发改委等相关负责同志陪同考
察。

市委理论学习中心组召开
“两学一做”学习教育专题第三次学习研讨会 海
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